
PUBLICA
DIARIO  Apoyar sin condiciones 

ENE 29

RIBERA DE CHAPALA



CHAPALA PUBLICA DIARIO

Arturo Israel Ascencio Gómez, Arturo Israel Ascencio Gómez, 
presidente de Poncitlán, acerca presidente de Poncitlán, acerca 

apoyo a cientos de familias apoyo a cientos de familias 



El  programa 
“Apoyo a las fa-
milias poncit-
lenses” benefi-
ciará a más de 
800 personas 
con paquetes 
accesibles; sin 
límite de adqui-
sición y entre-
ga programada. 

Poncitlán, Jalis-
co.– Con el ob-
jetivo de mejo-
rar la calidad de 
vida de los ha-
bitantes del mu-
nicipio, el presi-
dente municipal 
Arturo Israel As-
cencio Gómez 
presentó el pro-

grama “Apoyo a 
las familias pon-
citlenses”, que 
brindará ayuda 
directa a más de 
800 personas a 
través de la en-
trega de paque-
tes accesibles.
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Apoyar sin 
condiciones 

Cuando un go-
bierno entiende 
que el bienestar de 
su gente es prio-
ridad, los resulta-
dos son eviden-
tes. El programa 
“Apoyo a las fami-
lias poncitlenses”, 
impulsado por 
Arturo Israel As-
cencio Gómez, es 
una iniciativa que 
marca la diferen-
cia en Poncitlán. 
 
El acceso a paque-
tes accesibles sin 
límite de adquisi-
ción y con entre-
ga programada 
es una estrategia 
que permite a las 
familias adminis-
trar mejor su eco-
nomía sin preocu-
parse por restric-
ciones burocráti-
cas. En tiempos 
donde la incerti-
dumbre económi-
ca afecta a mu-
chas comunida-
des, este tipo de 
políticas se con-
vierten en un res-
piro para quienes 
más lo necesitan. 
 
Además, la clari-
dad en la entrega 
de los apoyos evi-
ta favoritismos y 
garantiza que real-
mente lleguen a 
quienes lo requie-
ren. Poncitlán es-
tá dando un paso 
adelante en mate-
ria de asistencia 
social, demos-
trando que cuan-
do hay voluntad 
política, el cambio 
es posible.



"Nuestro com-
promiso es con 
las familias que 
más lo necesi-
tan. Este pro-
grama es una 
h e r r a m i e n t a 
para que nin-
gún poncitlense 
se quede sin el 
apoyo que me-
rece", afirmó As-

cencio Gómez. 
 
El gobierno mu-
nicipal ha esta-
blecido un pro-
ceso ágil para 
que los benefi-
ciarios puedan 
recibir los pa-
quetes de mane-
ra ordenada y sin 
restricciones. 

Permitiendo que las familias puedan 
recibir los insumos en función de sus 
necesidades. La iniciativa busca ga-
rantizar el acceso a productos bási-
cos y fortalecer la economía de los ho-
gares más vulnerables de Poncitlán.

Este esquema de apoyo no Este esquema de apoyo no 
tendrá límite de adquisición tendrá límite de adquisición 
y contará con una entrega y contará con una entrega 
programadaprogramada
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Los apoyos incluyen productos 
esenciales  que contr ibuirán 
a  la  estabil idad y  bienestar 
d e  c i e n t o s  d e  f a m i l i a s . 
 
Con esta acción, Poncitlán avanza en la 
implementación de políticas sociales 
efectivas, promoviendo el bienestar 
y el desarrollo de su comunidad.



El Coordinador 
de la armoni-
zación de la 
Reforma al Po-
der Judicial en 
Jalisco, Arturo 
Zamora Jimé-
nez, anunció 
las fechas de 
los primeros 
dos foros ciu-
dadanos que 
se realizarán 
para enrique-
cer la propues-
ta de reforma. 
Estos foros 

buscan reco-
ger las ideas y 
aportaciones 
de la ciudada-
nía, académi-
cos, especia-
listas, cámaras 
empresariales, 
jueces y magis-
trados locales, 
así como orga-
nizaciones de 
la sociedad ci-
vil. El objetivo 
es fortalecer la 
propuesta que 
el Gobernador 

Pablo Lemus 
presentará al 
Congreso del 
Estado.  Za -
mora Jiménez 
destacó la im-

portancia de la 
participación 
ciudadana en 
este proceso, 
que busca lo-
grar una refor-

ma integral del 
Poder Judicial 
en la entidad.

. El objetivo es fortalecer la propuesta que el Gobernador . El objetivo es fortalecer la propuesta que el Gobernador 
Pablo Lemus presentará al Congreso del Estado.Pablo Lemus presentará al Congreso del Estado.

Anuncian Fechas de los Primeros Foros 
Ciudadanos para la Armonización de la 
Reforma del Poder Judicial en Jalisco

REGIÓN



El Gobierno 
de Jalisco ini-
ció los talle-
res de capa-
citación para 
implementar 
el Programa 
de Vivienda 
Jalisco 2025-

2030, con el 
objetivo de 
mejorar las 
condiciones 
habitaciona-
les de los ja-
l iscienses. 
Estos talle-
res, que se 

realizarán en 
las 12 regio-
nes del esta-
do,  buscan 
coordinar es-
fuerzos entre 
los tres nive-
les de gobier-
no y otros ac-

tores clave, 
como el Con-
greso del Es-
tado y la Uni-
versidad de 
Guadalajara.
El programa 
se centrará 
en brindar vi-
vienda digna, 
mejoramien-
to de infraes-
tructuras y 
certeza jurí-
dica. La me-
ta incluye la 
construcción 
de 19,500 vi-
viendas para 
derechoha-

bientes  de 
Infonavit  y 
10,000 para 
quienes no 
cuentan con 
este benefi-
cio. Además, 
se trabajará 
en la regula-
rización de 
15,000 pre-
dios y otras 
acciones le-
gales. A fina-
les de enero, 
se firmará un 
convenio con 
la Secretaría 
de Desarrollo 
Agrario, Terri-
torial y Urba-
no (SEDATU) 
para consoli-
dar la política 
de vivienda 
nacional. Ja-
lisco busca 
ser un refe-
rente en de-
sarrollo urba-
no sostenible 
y socialmente 
responsable.

Arranca Gobierno de Jalisco Talleres 
de Capacitación para Implementar el 

Programa de Vivienda 2025-2030

REGIÓN



La Comisión 
de Búsqueda 
de Personas 
del Estado de 
Jalisco (CO-
BUPEJ) ofre-
ció una capa-
citación inten-
siva de un día a 
25 servidores 
públicos del 
Ayuntamiento 
de San Miguel 
el Alto. Parti-
ciparon ele-
mentos de di-
versas áreas, 
como la Comi-
saría de Segu-
ridad Pública, 
el DIF Munici-
pal, y Protec-
ción Civil. La 
fo r ma c i ó n , 
impartida por 
Xavier Valen-
zuela, Director 
de Gestión de 
Procesamien-
to de Informa-

ción de COBU-
PEJ, abordó 
temas clave 
como la Ley de 
Personas Des-
aparecidas, el 
Protocolo Ho-
mologado de 
Búsqueda y la 
importancia 
de realizar en-
trevistas con 
empatía a los 

fami l ia res .
Los asistentes 
también parti-
ciparon en un 
ejercicio prác-
tico de vuelo 
de drones, una 
herramienta 
esencial para 
optimizar los 
operativos de 
búsqueda. La 
capacitación 

resaltó la im-
portancia de 
una respues-
ta inmediata 
y coordinada 
entre las au-
toridades lo-
cales y COBU-
PEJ. Al final, 
se entregaron 
25 reconoci-
mientos a los 
participantes 

y dos a la CO-
BUPEJ, rea-
firmando el 
compromiso 
de  co labo -
ración para 
mejorar la efi-
cacia en los 
procesos de 
localización.
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Capacitación de COBUPEJ Refuerza 
la Coordinación en la Búsqueda de 

Personas en San Miguel el Alto

Los asistentes también participaron en un ejercicio Los asistentes también participaron en un ejercicio 
práctico de vuelo de drones, una herramienta esencial práctico de vuelo de drones, una herramienta esencial 

para optimizar los operativos de búsqueda. para optimizar los operativos de búsqueda. 



La Platafor-
ma Abierta de 
Innovación y 
Desarrollo de 
Jalisco (PLAi) 
instaló su Jun-
ta de Gobierno 
con el objetivo 
de impulsar la 

innovación y 
la competiti-
vidad en el es-
tado, enfocán-
dose en áreas 
clave como 
innovación, 
inteligencia 
artificial, ro-

bótica y mar-
keting digital. 
Este ente tiene 
como misión 
fortalecer las 
c o m p e t e n -
cias de los 
jaliscienses, 
preparando 

a la fuerza la-
boral para los 
desafíos de 
la era digital.
La Junta acor-
dó crear una 
agenda estra-
tégica para 
atraer y capa-
citar talento, 
fomentando la 
colaboración 
entre gobier-
no, academia, 
industria y so-
ciedad. Este 
esfuerzo bus-
ca promover 
la creación de 
comunidades 
de empren-

dimiento, lo 
que contribui-
rá a aumen-
tar la com-
p e t i t i v i dad 
del  estado.
La Junta de 
Gobierno está 
presidida por 
Alfredo Ace-
ves Fernán-
dez ,  acom -
pañado por 
Mauro Garza 
Marín, Coordi-
nador General 
de Crecimien-
to y Desarrollo 
Económico, y 
Juan Carlos 
Flores Mira-
montes, Se-
cretar io  de 
E d u c a c i ó n 
Jalisco, así 
como repre-
sentantes de 
diversos orga-
nismos públi-
cos y privados 
relacionados 
con la innova-
ción y el em-
prendimiento.
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Instalan la Junta de Gobierno de 
PLAi para Impulsar la Innovación y 

Competitividad en Jalisco



El Goberna-
dor de Jalis-
co, Pablo Le-
mus Navarro, 
tomó protes-
ta al nuevo 
Consejo del 
Colegio de 
Notarios del 
Estado de Ja-
lisco para el 
periodo 2025-
2027, que se-

rá presidido 
por José Luis 
Leal Campos. 
En su men-
saje, Lemus 
destacó la 
importancia 
de la colabo-
ración entre 
el gobierno y 
los notarios 
para enfren-
tar desafíos 

como la digi-
talización, la 
inteligencia 
artificial y la 
ciberseguri-
dad, con el 
objetivo de 
fortalecer la 
labor nota-
rial y dar ma-
yor certeza 
jurídica a los 
jaliscienses.

El mandata-
rio también 
anunció  la 
renovación y 
moderniza-
ción de las 
oficinas del 
Registro Pú-
blico de la 
Propiedad y 
del Archivo de 
Instrumentos 
Públicos, con 
el fin de mejo-
rar los servi-
cios que se 
brindan a la 
ciudadanía. 
Además, hizo 
un llamado a 
los notarios 
a participar 

en los foros 
ciudadanos 
para la refor-
ma del Poder 
Judicial, que 
se presenta-
rá al Congre-
so de Jalisco 
en febrero.
Por su par-
te, José Luis 
Leal Campos 
a g r a d e c i ó 
el apoyo del 
Gobernador 
y destacó el 
compromiso 
del notariado 
jaliscienses 
con la innova-
ción y la ética 
profesional.

El mandatario también anunció la renovación y modernización de El mandatario también anunció la renovación y modernización de 
las oficinas del Registro Público de la Propiedad y del Archivo de Ins-las oficinas del Registro Público de la Propiedad y del Archivo de Ins-

trumentos Públicostrumentos Públicos

Toma de Protesta al Nuevo Consejo del 
Colegio de Notarios de Jalisco

REGIÓN



Con el objetivo 
de promover la 
inclusión so-
cial y brindar 
atención es-
pecializada a 
personas con 
Trastorno del 
Espectro Au-
tista (TEA), el 
Gobierno de 
Jalisco, a tra-
vés del DIF es-
tatal, inauguró 
la Red Estatal 

de Centros pa-
ra la Atención 
del Autismo. 
Este progra-
ma se puso en 
marcha con 
la  aper tu ra 
del Centro de 
Autismo Tele-
tón Jalisco, el 
cual atenderá 
a 200 infantes, 
ampliando su 
c a p a c i d a d 
con un hora-

rio vespertino.
Maye Villa de 
Lemus, Presi-
denta del DIF 
Jalisco, desta-
có el compro-
miso del go-
bierno estatal 
para mejorar la 
calidad de vida 
de este grupo 
de población. 
La colabora-
ción con la Fun-
dación Teletón 

A.C. permitirá 
ofrecer aten-
ción integral 
especializada, 
con el respal-
do de una in-
versión estatal 
de 7.5 millones 
de pesos. Ade-
más, se brinda-
rán programas 
sociales diri-
gidos a niños 
y adolescen-
tes de esca-

sos recursos.
La atención se 
ofrecerá de lu-
nes a viernes, 
con servicios 
especializa-
dos para aque-
llos diagnos-
ticados con 
TEA, asegu-
rando un trato 
personalizado 
y de calidad.

Maye Villa de Lemus, Presidenta del DIF Jalisco, destacó el Maye Villa de Lemus, Presidenta del DIF Jalisco, destacó el 
compromiso del gobierno estatal para mejorar la calidad de compromiso del gobierno estatal para mejorar la calidad de 

vida de este grupo de población.vida de este grupo de población.

Arranca en Jalisco la Red Estatal de 
Centros para la Atención del Autismo 

con Apoyo de Teletón

GOBIERNOGABINETE



La Procuradu-
ría Social del 
Estado de Ja-
lisco y la Co-
misión Estatal 
de Derechos 
Humanos Ja-
lisco (CEDHJ) 
f irmaron un 
convenio de 
colaboración 
para fortale-
cer el acceso 
a la justicia 
y garantizar 
los derechos 

humanos en 
la entidad. El 
acuerdo bus-
ca consolidar 
esfuerzos in-
terinstitucio-
nales median-
te capacita-
ción, atención 
regional y la 
promoción de 
una cul tura 
de paz y digni-
dad humana.
Héctor Pizano 
Ramos, Procu-

rador Social, 
destacó la im-
portancia de 
esta alianza 
para alcanzar 
la justicia en el 
estado, mien-
tras que Luz del 
Carmen Godí-
nez González, 
Presidenta de 
la CEDHJ, en-
fatizó que el 
trabajo con-
junto genera-
rá una nueva 

m e n t a l i d a d 
enfocada en 
la resolución 
de conflictos 
y el respeto a 
los derechos 
h u m a n o s . 
Además,  se 
brindará ca-
pacitación a 
servidores pú-
blicos, como 
parte de un es-
fuerzo integral 
por mejorar la 
procuración 

de  just ic ia.
El convenio, 
que involucra 
a las ocho ofi-
cinas regiona-
les de la CED-
HJ, represen-
ta un avance 
significativo 
en la protec-
ción de dere-
chos y la pro-
moción de la 
paz en Jalisco.

Héctor Pizano Ramos, Procurador Social, destacó la impor-Héctor Pizano Ramos, Procurador Social, destacó la impor-
tancia de esta alianza para alcanzar la justicia en el estadotancia de esta alianza para alcanzar la justicia en el estado

Procuraduría Social y CEDHJ Firman 
Convenio para Fortalecer la Justicia y 

los Derechos Humanos en Jalisco

GOBIERNOGABINETE



En e l  mar-
co de la Glo-
sa del sexto 
Informe de 
Gobierno, la 
Coordinación 
General Es-
tratégica de 
Crecimiento 
y Desarrollo 
Económico 
(CGEC yDE) 
presentó an-
te el Congre-
so del Estado 
los avances 

alcanzados 
en diversas 
áreas duran-
te la adminis-
tración ac -
tual. Xavier 
Orendáin De 
Obeso, titular 
de la CGECy-
DE, destacó 
el esfuerzo 
conjunto para 
reducir la po-
breza y des-
igualdad, en-
fatizando que 

el crecimien-
to económi-
co es clave 
para lograr la 
prosperidad 
compartida. 
En cuanto al 
empleo, Ja-
lisco ha gene-
rado 242,757 
puestos de 
trabajo, des-
t a c á n d o s e 
como líder en 
la creación 
de patrones y 

atracción de 
inversión ex-
tranjera. Ade-
más, el estado 
ha impulsado 
e l  tu r ismo 
con diversas 
estrategias, 
logrando un 
crecimiento 
del 12% en 
visitas com-
parado con 
2019. En el 
sector agro-
alimentario, 

Jalisco man-
tiene su lide-
razgo, con un 
incremento 
del 12% en la 
producción 
en 2023. Es-
tas acciones 
ref le jan  e l 
compromiso 
con el desa-
rrollo econó-
mico y social 
de la entidad.

Jalisco Avanza en Crecimiento Económico 
y Desarrollo Social: Resultados del Sexto 

Informe de Gobierno

DIPUTADOS



En la quinta 
sesión ordi-
naria, la presi-
denta munici-
pal de Tlaque-
paque, Laura 
Imelda Pérez 
Segura, pre-
sentó el pro-
yecto del pre-
supuesto de 
egresos para 
el ejercicio 
fiscal 2025, 
el  cual fue 
aprobado por 
unanimidad. 
El proyecto 
fue turnado 
a  la  Comi -

sión Edilicia 
de Hacienda, 
Patrimonio y 
Presupuesto 
para su análi-
sis y dictami-
nación. Pérez 
Segura des-
tacó que, en 
cumplimien-
to con la Ley 
de Hacienda 
M u n i c i p a l 
de Jalisco, 
presentó el 
presupues-
to el primer 
día hábil de 
diciembre y 
que debe ser 

aprobado a 
más tardar el 
30 de diciem-
bre. La alcal-
desa también 
anunció que, 
en una sema-
na, se realiza-
rán mesas de 
trabajo con 

todas las frac-
ciones edili-
cias para re-
visar y, en su 
caso, modifi-
car el proyec-
to. Subrayó 
que todas las 
propuestas 
de las fraccio-

nes edilicias 
serán toma-
das en cuen-
ta, con el fin 
de garantizar 
un gobierno 
transparen-
te y en bene-
ficio de los 
ciudadanos.

Tlaquepaque Presenta y Aprueba 
Proyecto de Presupuesto de 

Egresos para 2025

DIPUTADOS



Claudia Sheinbaum 
y el reto de la 
repatriación

La llegada de mi-
les de mexicanos 
repatriados es un 
desafío que el go-
bierno de Claudia 
Sheinbaum no 
puede ignorar. 
No basta con dis-
cursos solidarios 
ni con recibirlos 
con actos simbó-
licos, sino con ac-
ciones concretas 
que garanticen 
su reinserción 
en la sociedad. 
 
El programa so-
cial propuesto 
para cubrir un 
año de seguri-
dad social a los 
repatriados es 
una solución via-
ble. Con 420 mi-
llones de pesos 
mensuales y una 
inversión de 5 mil 
millones de pe-
sos anuales, se 
brindaría aten-

ción médica y es-
tabilidad laboral 
a medio millón 
de personas. No 
es solo una cues-
tión de asistencia 
social, sino una 
estrategia de de-
sarrollo econó-
mico que puede 
evitar una crisis 
de desempleo 
y marginación. 
 

El gobierno de 
Andrés Manuel 
López Obrador 
ha demostra -
do que los pro-
gramas sociales 
pueden ser exito-
sos cuando hay 
estructura y se-
guimiento. Jóve-
nes Construyen-
do el Futuro es un 
claro ejemplo de 
cómo una estra-

tegia bien aplica-
da puede trans-
formar vidas. 
Ahora, el reto pa-
ra Sheinbaum se-
rá adaptar estos 
esquemas pa-
ra la población 
repatriada, sin 
comprometer la 
estabilidad eco-
nómica del país.

MÉXICO HOY
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El tipo de cam-
bio  promedio 
del dólar en Mé-
xico es de 1 USD 
= 20.2519 MXN.  
 
Este valor repre-
senta un incre-
mento de 0.26% 
en la semana y una 
disminución de 
1.91% en el mes.

Recientemente, 
el presidente de 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 
anunció la impo-
sición de arance-
les del 25% a las 
importaciones 
provenientes de 

México y Cana-
dá a partir del 1 
de febrero, argu-
mentando preo-
cupaciones rela-
cionadas con la 
inmigración y el 
tráfico de fenta-
nilo en las fron-
teras. Este anun-
cio ha generado 
nerviosismo en 
los mercados, 
provocando una 
depreciación del 
peso mexicano 
frente al dólar.  
 
En respuesta a 
estas medidas y 
a las tensiones 
comerciales, el 

Banco de México 
(Banxico) ha re-
cortado su tasa 
de interés de refe-
rencia en 25 pun-
tos base, situán-
dola en 10%. Esta 
decisión busca 
estimular la eco-
nomía nacional y 
mitigar los posi-
bles efectos ad-
versos derivados 
de las políticas 
comerciales es-
tadounidenses.  
 
A nivel global, 
los mercados fi-
nancieros están 
experimentando 
una volatilidad 

significativa. La 
reelección de 
Trump ha intensi-
ficado las tensio-
nes geopolíticas 
y comerciales, 
especialmente en 
su confrontación 
con China. Ade-
más, la influencia 
de figuras como 
Elon Musk y la pro-
liferación de crip-
tomonedas han 
añadido capas 
de complejidad 
e incertidumbre 
en el panorama 
financiero actual. 

GRUPO MÉXICO PUBLICA

Finanzas Finanzas 
Globales y México Globales y México 

Precip.:10%
Humedad: 31%
Viento: a 11 km/h

Nublado
28°

1 Dólar = 
20.4822 MXN

⇧ 0.0046 0.02%

Compra
20.1209
Venta
20.8435

$

Tema Ambiental:Tema Ambiental:
 Avances y Medidas para Mejorar  Avances y Medidas para Mejorar 

En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan 
México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa 
que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares 
en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este 
plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar 
al país como líder en la lucha contra el cambio climático.al país como líder en la lucha contra el cambio climático.
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Barra también expresó confianza en que 
las negociaciones evitarán la aplicación 
de estas tarifas, destacando que la pre-
sidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
ha iniciado conversaciones con la admi-
nistración Trump para abordar temas cla-
ve como la migración y el tráfico de fen-
tanilo, factores que podrían influir en la 
decisión del gobierno estadounidense.

NACIONAL

En caso de que 
la administra-
ción de Donald 
Trump imple-
mente arance-
les del 25% a las 
importaciones 
provenientes de 
estos países. 
 
Mary Barra, pre-
sidenta y direc-
tora ejecutiva de 
GM, afirmó que 
la compañía tie-
ne capacidad 

de producción 
en EE.UU. para 
asumir la ma-
nufactura que 
actualmente se 
realiza en Mé-
xico y Canadá. 
Ade más,  G M 
está revisando 
su red de sumi-
nistro y ensam-
blaje para mi-
tigar el impac-
to de los posi-
bles aranceles.

Los aranceles forman parte de una 
estrategia del expresidente Trump 
para que México y Canadá aumen-
ten su colaboración en temas de se-
guridad y comercio. De no lograr-
se avances significativos en las ne-
gociaciones, las tarifas podrían en-
trar en vigor a partir del 1 de febrero. 

La automotriz analiza trasladar ma-
nufactura desde México y Canadá si 
se imponen tarifas del 25%. Directi-
vos confían en evitar la medida median-
te negociaciones con la Casa Blanca. 
 
General Motors (GM) anunció que está 
evaluando la posibilidad de reubicar par-
te de su producción de vehículos desde 
México y Canadá hacia Estados Unidos

General Motors General Motors 
evalúa mover pro-evalúa mover pro-
ducción de México a ducción de México a 
EE.UU. ante posibles EE.UU. ante posibles 
aranceles de Trump aranceles de Trump 



SALUD

El Instituto Na-
cional de Ge-
riatría (Inger) 
presentó un 
nuevo están-
dar de com-
petencia diri-
gido al cuida-
do de adultos 
mayores con 
dependencia 
funcional. Es-
ta iniciativa 
tiene como 
objetivo pro-
fesionalizar el 

trabajo de los 
cuidadores y 
promover la 
equidad de 
género, reco-
nociendo que 
muchas  de 
estas labores 
recaen en mu-
jeres, frecuen-
temente sin 
remuneración 
ni apoyo. En 
México, cerca 
de 18 millones 
de personas 

están en etapa 
de vejez, y un 
15% de ellas 
requieren cui-
dados espe-
c ia l izados.
El estándar, 
forma parte 
del Sistema 
Nacional de 
Cuidados, que 
busca garan-
tizar una vida 
digna a quie-
nes necesitan 
cuidados y 

fortalecer las 
capacidades 
de quienes los 
brindan. Con 
tres compo-
nentes clave—
identificación 
de necesida-
des, cuidados 
básicos e ins-
trumentales—
este estándar 
contribuirá a 
mejorar la ca-
lidad del ser-
vicio y facili-

tará la certifi-
cación de los 
cuidadores. 
Además, es un 
paso hacia un 
sistema más 
equitativo que 
dignifique tan-
to a los adul-
tos mayores 
como a sus 
cuidadores.

Inger Presenta Estándar de 
Competencia para el Cuidado de 

Adultos Mayores con Dependencia
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La Scuderia 
Fer rar i  ha 
vuelto a cap-
tar la aten-
ción del mun-
do del auto-
movilismo al 
presentar su 
nueva indu-
mentaria pa-
ra la tempo-
rada 2025 de 
Fórmula 1. 
En un even-

to exclusivo 
celebrado en 
Maranello, 
los pilotos 
Charles Le-
clerc y Lewis 
Hamilton, re-
cientemente 
incorporado 
al  equipo, 
deslumbra-
ron al lucir 
el elegante 
diseño que 

combina la 
r ica tradi -
ción de Fe-
rrari con un 
t o q u e  d e 
innovación 
m o d e r n a .
El uniforme 
mantiene el 
caracterís-
tico rojo Fe-
rrari como 
base, ahora 
acompaña-

do de deta-
lles en negro 
y dorado que 
simbolizan 
la pasión, el 
poder y la ex-
celencia de 
la escudería. 
Los logoti-
pos de los 
patrocina -
dores están 
diseñados 
con un estilo 

minimalista, 
mientras que 
los materia-
les avanza-
dos asegu-
ran comodi-
dad y aerodi-
námica para 
los pilotos.

¡Elegancia a kilómetros! Ferrari ¡Elegancia a kilómetros! Ferrari 
presenta su nueva indumentaria para presenta su nueva indumentaria para 

la temporada de Fórmula 1la temporada de Fórmula 1



"Es un honor 
representar 
a Ferrari con 
esta  indu-
mentaria. Re-
fleja la histo-
ria de la Scu-
deria mien-
tras mira ha-
cia el futuro", 
comentó Le-

clerc durante 
la presenta-
ción. Por su 
parte, Hamil-
ton, quien se 
une al equipo 
con grandes 
expectativas, 
expresó: "Fe-
rrari siempre 
ha represen-

tado la cima 
del automo-
v i l i s m o,  y 
esta nueva 
imagen re-
fuerza nues-
tra ambición 
d e  l i d e r a r 
en la pista."
El diseño no 
solo está pen-

sado para los 
pilotos, sino 
también para 
los fanáticos. 
Ferrari anun-
ció que lanza-
rá una línea de 
merchandi -
sing inspira-
da en esta in-
dumentaria, 

para que sus 
seguidores 
puedan por-
tar los colo-
res del equipo 
con orgullo.

DEPORTES

"Es un honor representar a Ferrari con esta indumenta-"Es un honor representar a Ferrari con esta indumenta-
ria. Refleja la historia de la Scuderia mientras mira hacia ria. Refleja la historia de la Scuderia mientras mira hacia 

el futuro"el futuro"



La nadadora 
mexicana Re-
gina Alférez 
alzó la voz 
luego de re-
cibir críticas 
tras vender el 
celular que le 
fue entrega-
do durante su 
participación 
en los Juegos 
Olímpicos. Al-
gunos usua-
rios en redes 
sociales ca-
lificaron su 
acción como 
"hambreada", 
comentario 
que Alférez 
no dejó pa-
sar, respon-
diendo con 
contunden-
cia y dignidad.
"Vender el ce-
lular no me 
define, lo que 
me define es 
mi dedicación 
y amor por el 

deporte. To-
mé esta deci-
sión porque, 
c o m o  m u -
chos atletas 
mexicanos, 
no siempre 
contamos con 
los recursos 
necesar ios 
para seguir 
adelante", ex-
plicó Alférez 
en un comu-
nicado a tra-

vés de sus re-
des sociales.
La nadadora, 
quien ha re-
presentado 
a México en 
c o m p e t e n -
cias interna-
cionales, se-
ñaló que la 
falta de apoyo 
al deporte na-
cional obliga 
a los atletas a 
buscar alter-

nativas para 
financiar sus 
entrenamien-
tos y viajes. 
"No debería 
ser un lujo per-
seguir nues-
tros sueños ni 
representar a 
nuestro país 
en el más alto 
nivel", agregó.
Tras su men-
saje, Alférez 
recibió una 

ola de apoyo 
por parte de 
seguidores y 
compañeros 
deportistas, 
quienes des-
tacaron su 
valentía al se-
ñalar las ca-
rencias que 
enfrentan mu-
chos atletas 
en México. 

Regina Alférez responde con dignidad 
tras ser llamada "hambreada" por 

vender su celular olímpico

DEPORTES



El exmedallista 
olímpico Rom-
mel Pacheco, 
quien se con-
v i r t ió  en  un 
referente del 
deporte mexi-
cano, expresó 
su deseo de 
qu e  M éx ic o 
conquiste una 
nueva medalla 
en el torneo de 
fútbol durante 
los próximos 
Juegos Olímpi-
cos. En un men-
saje difundido 

en sus redes 
sociales, Pa-
checo recordó 
los momentos 
de gloria vivi-
dos en Londres 
2012 con e l 
oro y en Tokio 
2020-21 con el 
bronce, e instó 
a los seleccio-
nados nacio-
nales a soñar 
en grande pa-
ra París 2024.
"El fútbol mexi-
cano ya demos-
tró que puede 

estar entre los 
mejores  de l 
mundo. Lon-
dres y Tokio 
son ejemplos 
de que, con tra-
bajo y corazón, 
podemos con-
quistar grandes 
cosas. Vamos 
por otra meda-
lla olímpica", de-
claró Pacheco.
El llamado del 
exclavadista 
llega en un mo-
mento clave 
para la selec-

ción olímpica, 
que se prepara 
con un plantel 
joven y prome-
tedor bajo la di-
rección técnica 
de Raúl Cha-
brand, quien 
busca consoli-
dar un equipo 
c omp e t i t i vo 
para el torneo.
México, que his-
tóricamente ha 
tenido un des-
empeño des-
tacado en los 
Juegos Olímpi-

cos, cuenta con 
la expectativa 
de superar los 
logros anterio-
res y volver a 
subir al podio. 
Pacheco, aho-
ra retirado de 
las competen-
cias, ha sido un 
promotor acti-
vo del deporte 
y la motivación 
para las nue-
vas generacio-
nes de atletas.

Rommel Pacheco sueña con una nueva 
medalla olímpica para México en fútbol

DEPORTES



David Benavi-
dez, conocido 
como "El Ban-
dera Roja", ha 
reiterado su 
deseo de en-
frentarse a Ca-
nelo Álvarez 
en una pelea 
que definiría 
al rey indiscu-
tible de la divi-
sión de los su-
permedianos. 
Durante una 
reciente entre-
vista, Benavi-
dez dejó claro 
que su motiva-
ción no es eco-
nómica, sino el 
anhelo de al-
canzar la glo-
ria en el boxeo.
"Quiero  en -
frentar a Ca-
nelo porque 
es el mejor en 
nuestra divi-
sión, y yo quie-
ro demostrar 
que puedo su-

perarlo. No es 
por el dinero, 
es por la glo-
ria, por dejar 
mi nombre en 
la historia del 
boxeo", expre-
só Benavidez, 
quien ostenta 
un récord in-
victo y es con-
siderado uno 

de los mayo-
res desafíos 
para Álvarez.
El mexicano 
Canelo Álva-
r e z ,  a c t ua l 
campeón in-
discutido de 
los superme-
dianos, no ha 
conf i rmado 
si aceptará el 

combate, pe-
ro Benavidez 
insiste en que 
la pelea es in-
evitable si am-
bos desean 
cimentar sus 
legados. "El 
público quiere 
esta pelea, y 
creo que será 
una de las más 

grandes en la 
historia de es-
ta división. No 
hay excusas", 
agregó el es-
tadouniden-
se de raíces 
mex icanas.

David Benavidez insiste en enfrentar 
a Canelo Álvarez: "No es por el dinero, 

es por la gloria"

DEPORTES



El boxeador 
Omar Chávez, 
hijo de la le-
yenda Julio 
César Chávez, 
ha solicitado 
una revancha 
inmediata con-
tra Misael Ro-
dríguez, tras la 
controversial 
pelea en la que 
fue derrotado 
por decisión 
unánime. En 

declaraciones 
pos te r iores 
al  combate, 
Omar expre-
só su incon-
formidad con 
el resultado y 
aseguró que, 
en su opinión, 
h a b í a  s i d o 
e l  ganador.
"Estoy conven-
cido de que hi-
ce lo suficiente 
para llevarme 

la victoria. Res-
peté mi plan de 
pelea y conec-
té los golpes 
más claros. 
Esta derrota 
no refleja lo 
que sucedió 
en el ring", afir-
mó Chávez an-
te los medios.
El  combate, 
que tuvo lu-
gar el pasado 
fin de semana, 

generó opinio-
nes divididas 
entre aficiona-
dos y expertos, 
quienes seña-
laron que Ro-
dríguez, meda-
llista olímpico, 
mostró mayor 
control duran-
te los asaltos. 
Sin embargo, 
Chávez argu-
menta que los 
jueces no valo-

raron correc-
tamente  su 
desempeño.
Por su parte, 
Misael Rodrí-
guez se mos-
tró dispuesto a 
considerar una 
revancha, aun-
que destacó 
su confianza 
en la decisión 
de los jueces.

Omar Chávez exige revancha contra 
Misael Rodríguez: "Estoy convencido 

de que gané la pelea"

DEPORTES



La Jornada 4 
del Clausura 
2025 de la Li-
ga MX traerá 
consigo un 
reencuentro 
especial: Ja-
mes Rodrí -
guez y Javier 
'Chicharito' 
Hernández, 
quienes com-
p a r t i e r o n 
vestidor en 
el Real Ma-
drid durante 
la temporada 
2014-2015, se 
enfrentarán 
por primera 
vez en la liga 
m e x i c a n a .
James, ahora 
jugador del 
Club Améri-
ca, ha impre-
sionado des-
de su llegada 
con su cali-
dad técnica 
y liderazgo 
en el medio-
campo. Por 

su parte, 'Chi-
charito', quien 
volvió al Gua-
dalajara co-
mo su fichaje 
estrella, ha 
demostrado 
estar en gran 
forma, lide-
rando el ata-
que del Re-
baño Sagra-
do con goles 
d e c i s i vo s .
Este enfren-
tamiento no 

solo marca un 
reencuentro 
entre dos ex-
merengues, 
sino también 
un capítulo 
único en la 
histórica ri-
validad entre 
A m é r i c a  y 
Chivas. Am-
bos jugado-
res recorda-
ron con cariño 
su paso por 
el Real Ma-

drid, donde 
forjaron una 
amistad que 
ahora queda-
rá a un lado 
en la cancha.
"Es un honor 
e n f r e n t a r -
me a un ju-
gador como 
James, con 
quien com-
partí grandes 
m o m e n t o s 
en Europa. 
Será un parti-

do especial", 
c o m e n t ó 
'Chicharito'. 
Por su parte, 
James afir-
mó: "Enfren-
tar a Chivas 
y a un ami-
go como Ja-
vier siempre 
será un reto 
emocionan-
te. Quiero dar 
lo mejor para 
el América."

¡Del Real Madrid a la Liga MX! James 
Rodríguez y 'Chicharito' se reencuentran 

en el Clausura 2025

DEPORTES





El AVS FAS 
y Guillermo 
Ochoa pusie-
ron fin a una 
racha de 13 
partidos sin 
ganar en la Pri-
meira Liga de 
Portugal, tras 
vencer 1-0 a 
Gil Vicente en 
un duelo cla-
ve por la per-
manencia. El 
triunfo no solo 
significó tres 
puntos vitales, 
sino también 
un respiro pa-
ra un equipo 
que lucha por 
mantenerse 
en la máxi -
ma catego -
ría del fútbol 
p o r tu g u és.
El único gol 
del encuentro 
llegó al minu-
to 67, tras un 
remate dentro 

del área que 
desató la cele-
bración de ju-
gadores y afi-
cionados. Gui-
llermo Ochoa, 
por su parte, 
tuvo una ac-
tuación des-
tacada, reali-
zando varias 
intervencio-
nes clave pa-

ra mantener el 
cero en su por-
tería y asegu-
rar la victoria.
" S a b í a m o s 
que este par-
tido era fun-
damental, y 
estoy orgullo-
so del esfuer-
zo de todo el 
equipo. Este 
triunfo nos da 

confianza pa-
ra seguir lu-
chando", co-
mentó Ochoa 
al finalizar el 
e n c u e n t r o.
Con este resul-
tado, el AVS 
FAS asciende 
en la tabla y 
sale momen-
táneamente 
de los pues-

tos de descen-
so directo. El 
equipo ahora 
se  encuen -
tra enfocado 
en mantener 
el impulso y 
continuar su-
mando puntos 
en los próxi-
mos partidos.

Guillermo Ochoa y AVS FAS rompen 
racha negativa con triunfo crucial en 

Portugal

DEPORTES



La marca Al-
pine,  cono -
cida por su 
d e s t a c a d a 
participación 
en la Fórmula 
1, sorprendió 
al mundo del 
deporte motor 
al anunciar su 
incursión en 
el campeona-
to de MotoGP 
para la tem-
porada 2025. 
La escudería 
francesa lle-
vará su ex-
periencia y 
tecnología al 
campeonato 
mundial  de 
motocic l is -
mo, en lo que 
promete ser 
una nueva era 
para la marca.
E l  anu n c io 
fue realizado 
en un evento 
especial en 

París, donde 
Alpine reveló 
sus planes pa-
ra competir en 
la categoría 
reina de las 
dos ruedas. 
El  proyecto 
contará con 
una colabora-
ción técnica 
con un fabri-
cante de mo-
tos líder, cuyo 
nombre aún 

no se ha dado 
a conocer, y 
con el respal-
do de Renault 
Group,  ma -
triz de Alpine.
" E s t a m o s 
e m o c i o n a -
dos de llevar 
la pasión y la 
innovación de 
Alpine a Moto-
GP. Este es un 
paso estraté-
gico para ex-

pandir nues-
tra presencia 
en el automo-
vilismo y co-
nectarnos con 
nuevos públi-
cos", declaró 
Laurent Rossi, 
director gene-
ral de Alpine.
El equipo ya 
está traba -
jando en el 
desarrollo de 
su moto para 

2025, con un 
enfoque en la 
aerodinámica 
y la integra-
ción de tecno-
logías avanza-
das, áreas en 
las que Alpine 
ha demostra-
do ser líder en 
la Fórmula 1. 

Alpine anuncia su ingreso a MotoGP Alpine anuncia su ingreso a MotoGP 
para la temporada 2025para la temporada 2025

DEPORTES



El mundo del 
automovilis-
mo está lleno 
de historias 
sorprenden-
tes, pero po-
cas tan pecu-
liares como la 
de Andrea Ki-
mi Antonelli, 
el joven piloto 
italiano de 17 
años que se 
perfila como 
el sucesor de 
Lewis Hamil-
ton en el equi-
po Mercedes 
de Fórmula 
1, y que re-
cientemente 
obtuvo su pri-
mer permiso 
de conducir 
para manejar 
en las calles.
Antonelli, una 
de las prome-
sas más des-
tacadas de la 
academia de 

Mercedes, ha 
impresiona-
do en catego-
rías inferiores 
como Fórmu-
la 4 y Fórmula 
Regional, ga-
nando múlti-
ples títulos y 
atrayendo la 
atención del 
jefe de Mer-
cedes, Toto 
Wolff. Ahora, 
con su incor-
poración ofi-

cial como pi-
loto de reser-
va del equipo, 
Antonelli se 
encuentra un 
paso más cer-
ca de la élite 
del automo-
vilismo, pese 
a que su ex-
periencia al 
volante fuera 
de las pistas 
sea casi nula.
"Es curioso 
pensar que 

puedo mane-
jar un mono-
plaza de Fór-
mula 1 a 300 
km/h, pero 
recién ahora 
puedo con-
ducir un co-
che normal 
por las ca-
lles", comen-
tó Antonelli 
con humor 
durante una 
entrevista.
El joven italia-

no está desti-
nado a ocu-
par un lugar 
impor tante 
en la escude-
ría alemana, 
especialmen-
te con los ru-
mores sobre 
el eventual re-
tiro de Lewis 
H a m i l t o n . 

Andrea Kimi Antonelli: el joven que ocupa el 
lugar de Hamilton en Mercedes… ¡y apenas 

obtuvo su permiso de conducir!

DEPORTES



El ex piloto 
y actual co-
mentarista de 
la Fórmula 1, 
Martin Brund-
le, expresó su 
apoyo a las 
nuevas nor-
mas de con-
ducta imple-
mentadas por 
la FIA, la cual 
busca asegu-
rar un compor-
tamiento más 
profesional 
y respetuoso 
dentro y fuera 
del circuito. 

Sin embargo, 
en  sus  de -
claraciones, 
Brundle seña-
ló a Max Vers-
tappen por no 
siempre adhe-
rirse a estas 
reglas, espe-
cialmente en 
lo que respec-
ta a sus inte-
racciones con 
los oficiales y 
otros pilotos.
"Las nuevas 
normas de la 
FIA son ne-
cesarias para 

preservar la 
integridad del 
deporte. No 
solo se trata 
de la seguri-
dad en la pista, 
sino también 
de la conduc-
ta de los pilo-
tos fuera de 
ella", comen-
tó Brundle du-
rante una en-
trevista. "Max 
es un talento 
increíble y un 
campeón, pe-
ro a veces sus 
reac c iones 

ante los oficia-
les y algunos 
comentarios 
sobre sus riva-
les no son los 
mejores ejem-
plos para los 
jóvenes que lo 
ven como mo-
delo a seguir."
Brundle, quien 
fue un desta-
cado piloto 
de Fórmula 1 
en las déca-
das de 1980 y 
1990, subrayó 
que la pasión 
y  c omp e t i -

t ividad son 
i n h e r e n t e s 
a los pilotos 
de Fórmula 1, 
pero que tam-
bién es crucial 
mantener el 
respeto mu-
tuo entre los 
involucrados 
en el deporte, 
desde los pilo-
tos hasta los 
oficiales y los 
aficionados.

Martin Brundle apoya las normas de 
conducta de la FIA y señala a Max 

Verstappen

DEPORTES



El Ciclo Tour 
2025 dio inicio 
oficialmente 
con su prime-
ra etapa en el 
municipio de 
Doctor Gonzá-
lez, reuniendo 
a más de mil 
competidores 
provenientes 
de diferentes 
partes del país 
y el extranje-
ro. El evento, 
que combina 
deporte, turis-
mo y comuni-
dad, arrancó 
con gran en-
tusiasmo en-
tre los parti-
cipantes y es-
pectadores.
La etapa inau-
gural ofreció 
un recorrido 
desafiante y 
pintoresco, 
que puso a 
prueba tanto 
a ciclistas pro-
fesionales co-

mo a aficiona-
dos. Desde el 
banderazo de 
salida, el am-
biente se lle-
nó de energía, 
destacando la 
camaradería y 
la pasión por 
el ciclismo.
"Es emocio-
nante ver a 
tantas per-
sonas unidas 

por el depor-
te. Este es so-
lo el comien-
zo de un tour 
que promete 
grandes mo-
mentos", co-
mentó uno de 
los organiza-
dores durante 
la ceremonia 
de apertura.
El Ciclo Tour 
2025 conti -

nuará con va-
r ias etapas 
a lo largo de 
d i f e r e n t e s 
localidades, 
promoviendo 
la actividad fí-
sica y el turis-
mo local. Ade-
más, se han 
implementa-
do medidas 
de seguridad 
y logística pa-

ra garantizar 
una experien-
cia positiva 
tanto para los 
par t ic ipan -
tes como pa-
ra el público.

Ciclo Tour 2025 arranca con más de mil 
competidores en Doctor González

DEPORTES



El destacado 
ciclista belga 
Wout Van Aert 
ha sido con-
denado por 
un tribunal a 
pagar más de 
500,000 euros 
a su antiguo 
equipo, Sniper 
Cycling, debi-
do a lo que fue 
calificado co-
mo una ruptu-
ra abusiva de 
contrato. El 
fallo pone fin 
a una dispu-
ta legal que 
comenzó en 
2018, cuando 
Van Aert dejó 
el equipo de 
manera abrup-
ta para unirse 
a Team Jum-
b o - V i s m a .
El tribunal de-
terminó que 
Van Aert in-
cumplió los 
términos de 
su contrato, 

g e n e r a n d o 
pérdidas eco-
nómicas sig-
nificativas pa-
ra su antiguo 
equipo. Según 
el fallo, la can-
tidad estable-
c ida  cub re 
tanto la com-
pensación por 
daños como 
los costos le-
gales acumu-
lados duran-
te el prolon-

gado litigio.
El ciclista ex-
presó su de-
cepción con 
el veredicto, 
aunque afir-
mó que lo aca-
tará. "Esta si-
tuación ha si-
do un capítulo 
difícil en mi 
carrera, pero 
mi enfoque si-
gue siendo el 
deporte y re-
presentar a mi 

equipo actual 
con dedica-
ción", declaró 
Van Aert en un 
comunicado.
Por su parte, 
Sniper Cycling 
celebró la de-
cisión judicial 
como un reco-
nocimiento a 
los derechos 
contractuales 
de los equipos 
y un mensaje 
para la indus-

tria del ciclis-
mo. "Los con-
tratos deben 
respetarse pa-
ra proteger la 
integridad de 
este deporte 
y las inversio-
nes realiza-
das", comen-
tó un portavoz 
del  equipo.

Wout Van Aert es condenado a pagar más Wout Van Aert es condenado a pagar más 
de medio millón de euros por ruptura de medio millón de euros por ruptura 

contractualcontractual
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El Miami Heat 
anunció este 
lunes la sus-
pensión in-
definida de 
Jimmy Butler, 
luego de que 
la estrella del 
equipo aban-
donara un en-
trenamiento 
sin autoriza-
ción. Esta es 
la tercera sus-
pensión disci-
plinaria para 
Butler, quien 
ahora estará 
fuera de la ac-
ción al menos 
c inc o  par -
tidos mien-
tras la fran-
quicia evalúa 
s u  f u t u r o.
Según fuen-
tes cercanas 
a l  e q u i p o , 

el incidente 
ocurrió tras 
un altercado 
verbal duran-
te la práctica, 
lo que llevó a 
Butler a salir 
abruptamen-
te del entre-
namiento. El 
entrenador 
Erik Spoels-
tra y la direc-
tiva del Heat 
emitieron un 

comunicado 
subrayando 
la importan-
cia de la dis-
ciplina y el 
compromiso 
con el equipo.
"J im my  es 
un jugador 
crucial para 
nosotros, pe-
ro debemos 
m a n t e n e r 
estándares 
altos dentro 

y fuera de la 
cancha. Esta 
decisión bus-
ca priorizar la 
cohesión del 
grupo", expre-
só el equipo 
en un comuni-
cado oficial.
La situación 
ha genera -
do contro -
versia entre 
los aficiona-
dos y analis-

tas, quienes 
cuestionan 
si Butler, co-
nocido por 
su carácter 
competitivo y 
su intensidad 
en el juego, 
podrá recon-
ciliarse con la 
organización.

Jimmy Butler se hunde con el Heat: 
recibe tercera suspensión y queda fuera 

indefinidamente

DEPORTES



El Estadio Gua-
dalajara, tam-
bién conocido 
como el Esta-
dio Akron, se 
prepara para 
recibir el Mun-
dial 2026 con 
la implemen-
tación de una 
cancha híbri-
da de última 
generación. 
Este proyecto 
busca cumplir 
con los altos 
estándares de 

la FIFA, ofre-
ciendo un te-
rreno de juego 
óptimo tanto 
para los juga-
dores como 
para la expe-
riencia de los 
aficionados.
La nueva su-
perficie com-
binará césped 
natural  con 
fibras sintéti-
cas, lo que ga-
rantiza mayor 
resistencia , 

durabilidad y 
un rendimien-
to uniforme ba-
jo condiciones 
climáticas di-
versas. Según 
expertos, este 
tipo de tecno-
logía se ha uti-
lizado con éxi-
to en estadios 
de primer nivel 
alrededor del 
mundo, inclu-
yendo sedes 
de anteriores 
mundiales y li-

gas europeas.
"La implemen-
tación de una 
cancha híbrida 
no solo es un 
requisito téc-
nico, sino una 
apuesta por la 
innovación y 
el compromi-
so de Guada-
lajara con el 
fútbol de éli-
te", señaló un 
representante 
de la directiva 
del estadio.

El proyecto, 
que forma par-
te de una serie 
de mejoras en 
la infraestruc-
tura del esta-
dio,  incluye 
también la mo-
dernización 
de los vesti-
dores, áreas 
de prensa y 
zonas para los 
aficionados.

Estadio Guadalajara implementará 
cancha híbrida rumbo al Mundial 

2026

DEPORTES
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El ranking ATP 
sigue liderado 
por el italiano 
Jannik Sin -
ner y el ale-
mán Alexan-
der  Zverev, 
quienes  se 
enfrentaron 
en la emocio-
nante  f inal 
del Abierto de 
Australia. Sin-
ner, coronado 
campeón tras 
una victoria 
en cinco sets, 
mantuvo el 
primer pues-
to, mientras 
que Zverev, 
subcampeón 
del torneo, se 
afianzó como 
el número dos 
del  mundo.
La actuación 
de ambos en 
M e l b o u r n e 
Park fue clave 
para fortale-
cer su dominio 

en el circuito. 
Sinner, de tan 
solo 23 años, 
sigue impre-
sionando con 
su consisten-
cia y talento, 
consolidándo-
se como una 
de las figuras 
más promete-
doras del tenis 
moderno. Por 
su parte, Zve-
rev demostró 

una notable 
recuperación 
física y men-
tal tras un año 
complicado, 
confirmándo-
se como un 
rival sólido en 
cada torneo.
E l  r a n k i n g 
actualizado 
también des-
tacó los avan-
ces de otros 
jugadores. El 

español Car-
los Alcaraz 
ascendió al 
tercer puesto 
tras alcanzar 
las semifina-
les, mientras 
que el ruso Da-
niil Medvedev 
regresó al top 
5 con una só-
lida actuación 
en el torneo.
El dominio de 
Sinner y Zve-

rev marca una 
nueva era en el 
tenis mascu-
lino, con am-
bos jugado-
res liderando 
una genera-
ción que bus-
ca mantener 
el espectácu-
lo y la com-
p e t i t i v i dad 
que dejaron 
las leyendas 
del deporte.

Jannik Sinner y Alexander Zverev Jannik Sinner y Alexander Zverev 
continúan dominando el ranking ATP continúan dominando el ranking ATP 

tras el Abierto de Australiatras el Abierto de Australia
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Donald Trump, 
exmandatario 
y candidato 
presidencial 
para  20 24 , 
anunció  su 
intención de 
implementar 
nuevos aran-
celes dirigi-
dos a produc-
tos clave co-
mo los chips 
informáticos, 
el acero y los 
medicamen-
tos si regresa 
a la Casa Blan-
ca. La medida, 
según explicó, 
está diseñada 
para proteger 
la industria y 
los empleos 
en Estados 
Unidos fren-
te a la com-
petencia in-
ternacional.

"Es hora de 
p r io r iza r  a 
nuestras em-
presas y tra-
b a j a d o r e s . 
No podemos 
s e g u i r  d e -
pendiendo de 
otros países 
para produ-
cir lo que de-
beríamos fa-
bricar aquí", 
afirmó Trump 
en un mitin 

reciente. Los 
aranceles pro-
puestos bus-
carían reducir 
la importación 
de productos 
estratégicos, 
incentivando 
la inversión 
y la produc-
ción nacional.
La propuesta 
ha generado 
opiniones di-
vididas. Sus 

seguidores 
ven en la me-
dida una opor-
tunidad para 
revitalizar la 
economía lo-
cal y reducir la 
dependencia 
de mercados 
extranjeros, 
especialmen-
te de países 
como China. 
Sin embargo, 
críticos ad-

vierten que los 
aranceles po-
drían aumen-
tar los cos-
tos para con-
s u m i d o r e s 
y empresas, 
además de 
provocar ten-
siones comer-
ciales a nivel 
internacional.

INTERNACIONAL

Donald Trump promete nuevos 
aranceles para proteger la industria 

estadounidense



En una emoti-
va conmemo-
ración por el 
aniversario de 
la liberación 
del campo de 
ex terminio 
nazi de Aus-
chwitz, sobre-
vivientes del 
Holocausto 
denunciaron 
el alarmante 
incremento 
del antisemi-
tismo en el 
mundo. Des-
de el sitio his-
tórico en Po-
lonia, que se 
ha converti-
do en un sím-
bolo de los 
horrores del 
nazismo, los 
sobrevivien-
tes hicieron 
un llamado 
a no olvidar 
las lecciones 
del pasado.

" V i v i m o s 
tiempos en 
los  que  e l 
odio vuelve a 
manifestar-
se de formas 
que creíamos 
superadas", 
expresó Mi-
riam Gross-
man, quien 
sobrevivió a 
A u s c h w i t z 

siendo niña. 
" D e b e m o s 
mantenernos 
vigilantes y 
educar a las 
nuevas ge -
neraciones 
sobre los pe-
ligros de la 
intolerancia".
Diversos es-
tudios recien-
tes respaldan 

las preocupa-
ciones de los 
sobrevivien-
tes, mostran-
do un aumen-
to de inciden-
tes antise -
mitas, desde 
ataques físi-
cos hasta la 
proliferación 
de discursos 
de odio en re-

des sociales. 
Organizacio-
nes interna-
cionales han 
advertido so-
bre el impac-
to de estas 
tendencias, 
especialmen-
te en comuni-
dades judías 
d e  E u r o pa 
y América.

Sobrevivientes de Auschwitz 
denuncian preocupante aumento del 

antisemitismo

INTERNACIONAL
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Donald Trump 
expresó su pre-
ocupación por 
los avances en 
inteligencia ar-
tificial (IA) de 
empresas co-
mo DeepSeek, 
destacando 
que su desa-
rrollo debería 
servir como 
un "llamado de 
atención" para 
la industria tec-
nológica de Es-
tados Unidos. 
Durante un re-
ciente evento 

de campaña, 
Trump advirtió 
sobre la cre-
ciente compe-
tencia global 
y la necesidad 
de fortalecer 
la innovación 
t e c n o l ó g i -
ca nacional.
" E s t a m o s 
viendo cómo 
empresas ex-
tranjeras, co-
mo DeepSeek, 
están lideran-
do el camino 
en inteligencia 
artificial, mien-

tras Estados 
Unidos parece 
rezagarse en 
esta carrera 
crítica", afirmó 
Trump. "Debe-
mos asegu -
rarnos de que 
las grandes 
innovaciones 
se hagan aquí, 
por nuestros 
trabajadores 
y para nues-
t r a  g e n t e ".
D e e p S e e k , 
una empresa 
con sede en 
Asia, ha gana-

do atención 
mundial por 
sus avances 
en IA aplicada 
a sectores co-
mo seguridad, 
manufactura y 
logística. Es-
tos desarrollos 
han generado 
inquietud en 
Washington, 
donde legisla-
dores y exper-
tos han adver-
tido sobre el 
impacto de de-
pender de tec-
nología extran-

jera en áreas 
estratégicas.
Trump subrayó 
la importancia 
de invertir en 
investigación 
y desarrollo en 
Estados Uni-
dos, así como 
de establecer 
políticas que 
incentiven la 
fabricación y 
el despliegue 
de tecnolo -
gía avanzada 
a nivel local.

Trump advierte sobre IA de DeepSeek: 
"Un llamado de atención para la 

industria de Estados Unidos"



Jennifer Lo-
pez vuelve 
a estar en el 
centro de las 
conversacio-
nes en Ho-
llywood, esta 
vez por los ru-
mores que la 
vinculan con 
Channing Ta-
tum. Según 
fuentes cer-
canas, la "Di-
va del Bronx" 
estaría intere-
sada en traba-
jar con el ac-
tor en un nue-
vo proyecto 
cinematográ-
fico, lo que ha 
desatado es-
peculaciones 
sobre una po-
sible química 
más allá de lo 
profesional.
El supuesto 
interés de Lo-
pez en Tatum 
habría surgi-

do tras el éxito 
de sus recien-
tes películas 
románticas 
y de acción, 
donde ambos 
han demos-
trado ser es-
trellas versá-
tiles con una 
c a p a c i d a d 
única para co-
nectar con el 
público. "Jen-

nifer es muy 
estratégica 
en sus cola-
boraciones, 
y  cree que 
Channing se-
ría el compa-
ñero ideal pa-
ra un próximo 
proyecto que 
tiene en men-
te", comen-
tó una fuen-
te cercana.

Aunque no 
se ha confir-
mado si hay 
una relación 
más allá de 
lo laboral, los 
rumores han 
causado re-
vuelo entre 
los fanáticos 
d e  a m b a s 
estrellas. En 
redes socia-
les, muchos 

ya imaginan 
cómo sería 
verlos juntos 
en la panta-
l la  grande, 
c o m b i na n -
do el caris-
ma de Lopez 
con el encan-
to de Tatum.

Jennifer Lopez y Channing Tatum: rumores Jennifer Lopez y Channing Tatum: rumores 
de una posible conexión en Hollywoodde una posible conexión en Hollywood

ESPECTÁCULO



Selena Go-
mez, una de 
las artistas 
más  inf lu -
yentes de la 
actualidad, 
no pudo con-
tener las lá-
grimas al ha-
blar sobre la 
situación que 
enfrentan los 
migrantes en 
Estados Uni-
dos. Durante 
una entrevis-
ta en un even-
to benéfico, la 
también ac-
triz compartió 
su perspecti-
va sobre la di-
fícil realidad 
de millones 
de familias 
que buscan 
un futuro me-
jor en el país.
"Es desgarra-
dor ver cómo 
tantas per-
sonas están 
luchando por 
una vida dig-

na. Nadie de-
bería pasar 
por esto", dijo 
Gomez con 
la voz entre-
cortada. "To-
dos merece-
mos un trato 
h u m a n o  y 
compasión".
La artista, de 
ascendencia 
m e x i c a n a , 
destacó que 

este tema le 
toca profun-
damente de-
bido a sus 
raíces y a las 
historias de 
esfuerzo que 
conoce  de 
cerca. Tam-
bién hizo un 
llamado a la 
acción ,  pi -
diendo a las 
autoridades y 

a la sociedad 
que se unan 
para brindar 
apoyo a quie-
nes enfrentan 
desafíos co-
mo la separa-
ción familiar 
y la incerti-
dumbre legal.
Selena Go-
mez es cono-
cida por usar 
su platafor-

ma para dar 
visibilidad a 
causas so -
ciales. En es-
ta ocasión, 
r e i t e r ó  s u 
compromiso 
de apoyar or-
ganizaciones 
que trabajan 
en defensa 
de los dere-
chos de los 
migrantes.

ESPECTÁCULO

Selena Gomez se emociona al hablar 
sobre la situación de los migrantes en 

Estados Unidos



Un grupo de 
c i n e a s t a s 
mexicanos 
ha anunciado 
la producción 
de Johanne 
Sacreb leu , 
una película 
inspirada en 
la cultura y el 
arte france-
ses, en lo que 
muchos inter-
pretan como 
una respues-
ta creativa a 
la controver-
sia generada 
por Emilia Pé-
rez, la pelícu-
la dirigida por 
el cineasta 
francés Jac-
ques Audiard 
que algunos 
considera -
ron una re -
presentación 
super f ic ial 
de México.

S e g ú n  l o s 
productores, 
Johanne Sa-
crebleu será 
una comedia 
satírica que 
abordará los 
estereotipos 
sobre Fran-
cia desde una 
perspectiva 
m e x i c a n a . 
"No es una 
venganza, es 
una carta de 
amor y un diá-
logo cultural. 

Q u e r e m o s 
mostrar que 
entendemos 
y valoramos 
la riqueza de 
Francia, pero 
también po-
demos jugar 
con sus cli-
chés", explicó 
la directora, 
Marcela Val-
verde, en una 
conferencia 
de prensa.
El proyecto 
contará con 

u n  e l e n c o 
mexicano e 
internacional 
y combina-
rá  escena -
rios en París 
y Ciudad de 
México, ex-
plorando las 
conexiones 
históricas y 
artísticas en-
tre ambas cul-
turas. La his-
toria seguirá 
a Johanne, 
un chef fran-

cés atrapado 
en una serie 
de enredos 
cuando in -
tenta abrir un 
restaurante 
en México, 
enfrentando 
desafíos cul-
turales que 
p o n d r á n  a 
prueba su in-
genio y su ego.

¿Venganza por Emilia Pérez? Mexicanos 
crean "Johanne Sacrebleu", una película 

inspirada en Francia
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El Porsche 911 
Dakar no solo 
es una obra 
maestra del 
diseño y la in-
geniería, sino 
también un ve-
hículo diseña-
do para aven-
turas extraor-
dinarias. Así 
lo demuestran 
los 33,000 kiló-
metros recorri-
dos en una ex-
pedición que 
llevó al icóni-
co modelo a 
enfrentarse a 

terrenos de-
safiantes en 
diferentes rin-
cones del mun-
do, creando 
recuerdos que 
perdurarán to-
da una vida.
Esta travesía 
incluyó paisa-
jes impresio-
nantes, desde 
las dunas del 
desierto has-
ta los caminos 
más sinuosos 
de las monta-
ñas, reafirman-
do la capaci-

dad del 911 
Dakar de com-
binar el rendi-
miento de un 
deportivo con 
la versatilidad 
de un todote-
rreno. Gracias 
a su suspen-
sión elevada, 
neumáticos 
todoterreno 
y tracción in-
tegral, el ve-
hículo superó 
cada obstácu-
lo con elegan-
cia y potencia.
"El 911 Dakar 

fue diseñado 
para explorar 
nuevos hori-
zontes y esta 
aventura es 
una prueba vi-
viente de su 
capacidad de 
redefinir lo que 
significa con-
ducir un depor-
tivo", comentó 
un por tavoz 
de Porsche.
Los conduc-
tores que par-
ticiparon en 
e s t a  é p i c a 
exper iencia 

compartieron 
momentos úni-
cos: amane-
ceres en el de-
sierto, curvas 
vertiginosas 
en la montaña 
y kilómetros de 
carreteras sin 
fin, todo con 
el confort y la 
precisión que 
solo Porsche 
puede ofrecer.

El Porsche 911 Dakar demuestra 
su esencia: 33,000 kilómetros de 

aventura inolvidable

AUTOS
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Renaul t  ha 
conf irmado 
el regreso de 
u n  c lás i c o 
qu e  mar c ó 
una época: 
el R5 Turbo, 
ahora reinter-
pretado como 
el Renault 5 
Turbo 3E, lis-
to para hacer 
su debut este 
verano. Esta 
nueva versión 
combina el es-
píritu rebelde 
del original 

con la inno-
vación tecno-
lógica actual, 
incluyendo un 
sistema com-
p l e t a m e n -
te eléctrico.
El Renault 5 
Turbo 3E ha 
sido diseña-
do para rendir 
homenaje a la 
herencia del 
modelo que 
deslumbró en 
los rallies du-
rante los años 
80 ,  mante -

niendo su es-
tilo agresivo y 
compacto, pe-
ro con una es-
tética futuris-
ta que incluye 
líneas aerodi-
námicas y de-
talles retro en 
su carrocería. 
En cuanto a 
su rendimien-
to, se espera 
que su siste-
ma eléctrico 
ofrezca po-
tencia y agili-
dad, hacien-

do honor a la 
fama de su 
predecesor.
"Este modelo 
no es solo un 
tributo, sino 
una reinven-
ción del con-
cepto que hi-
zo del R5 Tur-
bo una leyen-
da. Queremos 
mantener viva 
la  emoción 
de conducir, 
adaptada a 
las exigen -
cias del futu-

ro", comentó 
un portavoz 
de Renault.
Además,  e l 
lanzamiento 
incluirá una 
serie limitada 
para colec -
cionistas, lo 
que hace de 
este vehículo 
una verdade-
ra joya para 
los amantes 
del automo-
vilismo y la 
n o s t a l g i a .

El legendario R5 Turbo renace: Renault 
5 Turbo 3E llegará este verano




